
  

PROVINCE DE QUÉBEC 
M.R.C. DE LA HAUTE-YAMASKA 
VILLE DE WATERLOO 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil municipal de 
la ville de Waterloo, tenue le 13 juin 2023 à 19h00, dans la salle 
du conseil de l'hôtel de ville, 417 rue de la Cour à laquelle sont 
présents madame et messieurs les conseillers(ères) suivant(e)s : 
Pierre Brien Rémi Raymond Robert Auclair 
Mélanie Malouin André Rainville absente: Louise Côté 
Formant quorum, sous la présidence de monsieur le Maire, Jean-
Marie Lachapelle. Également présent : Monsieur Louis Verhoef, 
directeur général et greffier.  
 
Mot de Bienvenue 
M le Maire souhaite la bienvenue aux membres du Conseil. 
 

23.06.1 Ouverture de la séance ordinaire du 13 juin 2023 
Monsieur le Maire déclare la séance ouverte à 19h00 après avoir 
constaté le quorum. 

 
23.06.2 Adoption de l’ordre du jour de la séance ordinaire du 13 juin 

2023  
Il est proposé par monsieur Robert Auclair et résolu d’adopter 
l’ordre du jour comme suit : 
Présence et quorum. 
1. Ouverture de la séance ordinaire du 13 juin 2023. 
2. Adoption de l'ordre du jour de la séance ordinaire du 13 juin 

2023. 
3. Questions du public sur l’ordre du jour. 
4. Adoption du procès-verbal du 9 mai 2023. 
 
Discours du Maire sur la situation financière de la Ville. 
5.  
6. DÉPÔT DE DOCUMENTS  

5.1 Dépôt et ratification des comptes fournisseurs. 
5.2 Procès-verbal du CCU. 
5.3 Liste des employés temporaires. 
5.4 Dépôt d'une lettre et du rapport de la Commission 

municipale du Québec. 
5.5 Dépôt des transferts budgétaires - 8 mars au 5 juin 

2023.  
 
6. AVIS DE MOTION  

6.1 P23-897-3 - Augmentation du fonds de roulement. 
6.2 P23-943 - Sur les limites de vitesse. 

 
7. ADOPTION DE RÈGLEMENT  

7.1 23-848-42 - Zonage. 
7.2 23-940 - Règlement d'emprunt - Prolongement rue 

Martin. 
7.3 23-942 - Règlement d'emprunt Parapluie 2023 - 

Infrastructures. 
7.4 23-944 - Règlement d'emprunt Parapluie 2023 - 

Bâtiments/parcs.   
 
8. FINANCE ET ADMINISTRATION  

8.1  Électricité - Dôme de tennis. 
8.2 Aide financière - Pistou Gros chien de soupe. 
8.3 Aide financière - Sissi Buvette. 
8.4 Subventions aux organismes.  



  

8.5 Achat d'une fontaine - Parc de la Caboose. 
8.6 Achat et installation système de rangement - 

Archives. 
8.7 Démolition du 35-39 rue Nord. 
8.8 Installation de la clôture au dôme de tennis. 

 
9. ADJUDICATION DE CONTRAT  

9.1 Plans topographiques - Rue Western. 
9.2 Étude de fondations routières - Rue Western. 
9.3 Avenant - Postes de surpression. 
9.4 Nomination des vérificateurs pour 2023-2024. 
9.5 Ajout au contrat d'Aquatech. 
9.6 Étude géotechnique - 330-350 Avenue du Parc. 
9.7 Services professionnels - Avant-projet - Rues 

Girouard et St-Joseph. 
9.8 Directive de changement travaux Puits Allen-III.  

 
10. SERVICE DU GREFFE  

10.1 Exemption de taxes - Maison des jeunes l'Exit. 
10.2 Publication du discours du Maire. 
10.3 Demande au MTQ - Réfection sections Foster et 

Robinson.  
10.4 Amendement - Vente lot 4 163 244 - Aluko. 
10.5 Autorisation de signature de transaction et quittance. 

 
11. AMÉNAGEMENT ET URBANISME  

11.1 Dérogation mineure - 71 rue Yves-Malouin. 
11.2 Dérogation mineure - 73 rue Yves-Malouin.  
11.3 Dérogation mineure - 60 rue Southern. 
11.4 Dérogation mineure - 35 rue Picken. 
11.5 PIIA - Affichage 5140 rue Foster. 
11.6 PIIA - Affichage 365 rue Bernard. 
11.7 PIIA - Construction 1050 rue Nautiqua. 
11.8 PIIA - Construction 35 rue Picken. 
11.9 PIIA - Construction 4359-4375 rue Foster. 
11.10 PIIA - Rénovation - 4-14 rue Shaw. 
11.11 PIIA - Rénovation - 122 rue Yves-Malouin. 
11.12 Projet Intégré - Place Lussier. 

 
12. RESSOURCES HUMAINES 

12.1 Embauche d'un préposé aux opérations - Aréna. 
12.2 Nomination d'une trésorière-adjointe. 
12.3 Embauche de pompiers et d'un premier répondant. 
12.4 Nomination d'un émissaire de la langue française. 

  
13. LOISIRS ET VIE COMMUNAUTAIRE 

13.1 Reconnaissance d'organisme.   
INFORMATIONS ET COMMUNIQUÉS DES MEMBRES DU 
CONSEIL 
PÉRIODE DE QUESTION DU PUBLIC DANS LA SALLE 
14. VARIA 
15. LEVÉE DE LA SÉANCE du 13 juin 2023. 
16 LA PROCHAINE ASSEMBLÉE SE TIENDRA mardi, le 11 

juillet 2023 À 19 HEURES. 
Adopté 
 

23.06.3  Questions du public  
 Les citoyens sont invités à poser des questions sur l'ordre du jour. 

- Aucune question. 
 
 



  

23.06.4 Adoption du procès-verbal du 9 mai 2023 
  Sur proposition de monsieur Rémi Raymond, le procès-verbal de 

la séance du 9 mai 2023 est adopté. 
 

23.06.5 Dépôt de documents 
23.06.5.1 Dépôt et ratification des comptes fournisseurs. 
23.06.5.2 Procès-verbal du CCU.  
23.06.5.3 Liste des employés temporaires. 
23.06.5.4 Dépôt d'une lettre et du rapport de la CMQ. 
23.06.5.5 Dépôt des transferts budgétaires - 8 mars au 5 juin 2023.    
  
23.06.6 Avis de motion  

 
23.06.6.1 Règlement numéro 23-897-3 - Augmentation du fonds de 

roulement.  
 
Monsieur André Rainville, conseiller, donne avis par la présente, 
qu’il sera soumis lors d’une prochaine séance du Conseil, un 
règlement afin d'augmenter le fonds de roulement d'un montant de 
250 000 $ pour le porter à 1 600 000 $. 
 
Monsieur Rainville dépose également un projet dudit règlement 
pour consultation.  Ce projet de règlement est également 
accessible sur le site Internet de la Ville pour consultation publique.  
 

23.06.6.2 23-943 sur les limites de vitesse.  
 
Monsieur Pierre Brien donne avis de motion qu’à une prochaine 
séance du conseil, un règlement sera présenté pour adoption. 
 
Ce règlement aura pour objet de modifier le règlement régissant 
les limites de vitesse sur le territoire de la Ville afin : 

 De déterminer les zones où les différentes limites seront 
applicables. 
 

Le projet de ce règlement est déposé conformément à l’article 356 
de la Loi sur les Cités et Villes. 
 

23.06.7 Adoption de règlement   
 
23.06.7.1 Règlement n° 23-848-42 modifiant le règlement de zonage. 
 

Sur proposition de madame Mélanie Malouin, conseillère, le 
règlement intitulé « Règlement 23-848-42 amendant le règlement 
de zonage n° 09-848 de la Ville de Waterloo » est adopté. 
Adopté 
 

23.06.7.2 Règlement – 23-940 - Emprunt prolongement de la rue Martin.  
   
ATTENDU QUE Lors de la séance du 9 mai 2023, avis de 

motion a été donné par monsieur Rémi 
Raymond;  

 
ATTENDU QUE Lors de la même séance, un projet du 

règlement 23-940 - Emprunt pour le 
prolongement de la rue Martin a été présenté 
et déposé pour consultation par le public sur le 
site Internet de la Ville. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Rémi Raymond 
et résolu à l’unanimité:  



  

Que le Conseil municipal adopte le règlement 23-940 - Emprunt 
pour le prolongement de la rue Martin.  
Adopté 
 

23.06.7.3 Règlement – 23-942 - Emprunt parapluie 2023 - 
Infrastructures.  
   
ATTENDU QUE Lors de la séance du 9 mai 2023, avis de 

motion a été donné par monsieur André 
Rainville;  

ATTENDU QUE Lors de la même séance, un projet du 
règlement 23-942 - Emprunt parapluie 2023 - 
Infrastructures a été présenté et déposé pour 
consultation par le public sur le site Internet de 
la Ville. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur André Rainville 
et résolu à l’unanimité:  
 
Que le Conseil municipal adopte le règlement 23-942 - Emprunt 
parapluie 2023 - Infrastructures.  
Adopté 
  

23.06.7.4 Règlement – 23-944 - Emprunt parapluie 2023 - 
Bâtiments/parcs.  
   
ATTENDU QUE Lors de la séance du 9 mai 2023, avis de 

motion a été donné par madame Louise Côté;  
 
ATTENDU QUE Lors de la même séance, un projet du 

règlement 23-944 - Emprunt parapluie 2023 - 
Bâtiments/parcs a été présenté et déposé pour 
consultation par le public sur le site Internet de 
la Ville. 

En conséquence, 
il est proposé par madame Louise Côté 
et résolu à l’unanimité:  
 
Que le Conseil municipal adopte le règlement 23-944 - Emprunt 
parapluie 2023 - Bâtiments/parcs.  
Adopté 

 
23.06.8 Finance et administration  
 
23.06.8.1 Électricité - Dôme de tennis. 

 
ATTENDU QUE La Ville s’est engagée à faire construire une 

structure pour jouer au tennis à l’année; 
 
ATTENDU QUE Nous avons dû faire installer et modifier les 

installations électriques pour cette nouvelle 
construction; 

 
ATTENDU QUE Le directeur des travaux publics a demandé à 

notre maître électricien une soumission pour la 
gestion, l’achat et l’installation des équipements 
pour le bon fonctionnement de cette 
construction. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Pierre Brien 
et résolu à l'unanimité:  



  

Que le Conseil, sur recommandation du comité des travaux publics, 
accepte la facture de FL Électrique au montant de 35 266.54 $, 
taxes incluses, pour ce projet.  Cette facture sera assumée par le 
montant de 200 000 $ prévu au budget 2022 pour ce projet. 
Adopté 
 

23.06.8.2 Aide financière – Pistou Gros Chien de soupe enr. 
 
ATTENDU QUE L’entreprise Pistou Gros chien de soupe 

enr., représentée par Mme Emilie Paquette-
Bernier, a déposé une demande d’aide 
financière satisfaisante qui vise un 
démarrage avec implantation dans un local 
situé au 1, suite B, rue Taylor, à Waterloo ; 

 
ATTENDU QUE Le projet de l’entreprise est admissible à 

l’aide financière en vertu de la Politique 
d’investissement en développement 
économique et entrepreneurial dans le volet 
1 : Développement d’une entreprise,5.1, 
Démarrage ou implantation d’une nouvelle 
entreprise ; 

 
ATTENDU QUE L’article 92.1 de la Loi sur les compétences 

municipales (c. C-47.1) permet au conseil 
d’accorder une aide à toute personne qui 
exploite une entreprise du secteur privé et qui 
est le propriétaire ou l’occupant d’un 
immeuble autre qu’une résidence. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Rémi Raymond 
et résolu à l'unanimité: 
 
Que le Conseil accorde une aide financière de 7 500$, incluant les 
bonifications financières accordées, à même la réserve financière 
prévue à cette fin, à l’entreprise Pistou Gros chien de soupe Enr., 
suivant les critères d’admissibilités, les modalités et les conditions 
de la Politique IDÉE ainsi que des volets spécifiques ci-haut 
mentionnés. 
 

L’entreprise devra finaliser le projet avant la fin de l’année 2023 et 
devra également fournir une copie du bail de location. 
 
Ce montant d’aide financière sera octroyé en trois versements, 
soit 1/3 à l’ouverture officielle, 1/3 après 6 mois en pleine 
opération, et l’autre 1/3 sur présentation du premier bilan annuel 
jugé satisfaisant. Le cumul de toutes les aides financières 
reliées au projet ne pourra pas excéder les coûts réels. 
Adopté 
 

23.06.8.3 Aide financière – Sissi Buvette Inc. 
 
ATTENDU QUE  Sissi Buvette Inc., représentée par Mme 

Anne Séguin-Poirier, a déposé une demande 
d’aide financière satisfaisante qui vise un 
démarrage avec implantation dans un local 
situé au 5140, rue Foster, à Waterloo; 

 
 



  

ATTENDU QUE Le projet de l’entreprise est admissible à 
l’aide financière en vertu de la Politique 
d’investissement en développement 
économique et entrepreneurial dans le volet 
1 : Développement d’une entreprise,5.1, 
Démarrage ou implantation d’une nouvelle 
entreprise ; 

 
ATTENDU QUE Le projet peut être admissible à une 

bonification de 5% pour Création d’emploi et 
Diversification des activités économiques ; 

 
ATTENDU QUE L’article 92.1 de la Loi sur les compétences 

municipales (c. C-47.1) permet au conseil 
d’accorder une aide à toute personne qui 
exploite une entreprise du secteur privé et qui 
est le propriétaire ou l’occupant d’un immeuble 
autre qu’une résidence. 

En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin  
et résolu à l'unanimité: 
 
Que le Conseil accorde une aide financière de 14 725 $, incluant 
les bonifications financières accordées, à même la réserve 
financière prévue à cette fin, à l’entreprise Sissi Buvette Inc., 
suivant les critères d’admissibilité, les modalités et les conditions 
de la Politique IDÉE ainsi que des volets spécifiques ci-haut 
mentionnés. L’entreprise devra finaliser le projet avant la fin de 
l’année 2023. 
 
Ce montant d’aide financière sera octroyé en deux versements, 
soit 50% maintenant et 50% dans 6 mois sur présentation des 
états financiers finaux complets pour la première année 
d’opération. Le cumul de toutes les aides financières reliées au 
projet ne pourra pas excéder les coûts réels. 
Adopté 
 

23.06.8.4 Subventions aux organismes - Volet VI. 
 
ATTENDU QUE Différents organismes essentiels au 

dynamisme de la Ville ont besoin de soutien 
financier pour mener à bien leurs activités;  

 
ATTENDU QUE Le service des loisirs de la culture et de la vie 

communautaire a un budget prévu pour 
satisfaire ces demandes de soutien financier;  

 
ATTENDU QUE  La demande du « Club pickleball Waterloo » 

(CPW), du « Club du vieux char » et de « Cours 
pour ta vie » sont approuvées aux montants 
figurant ci-dessous et que les montants 
accordés seront prélevés dans le budget 2023: 

- Club pickleball Waterloo  1 500 $ 
- Club du vieux char         500 $ 
- Cours pour ta vie       500 $ 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Pierre Brien 
et résolu à l'unanimité:  
 



  

Que le Conseil, sur recommandation du directeur des loisirs, de la 
culture et de la vie communautaire, autorise le soutien financier pour 
les organismes ci-haut mentionnés.  
Adopté 
 

23.06.8.5 Achat d'une fontaine - Parc de la Caboose. 
    
ATTENDU QUE La Ville doit changer la fontaine d’eau 

extérieure au parc de la Caboose;  
 
ATTENDU QUE Cette dépense était prévue au plan triennal des 

immobilisations 2023;   
 
ATTENDU QUE  Le montant maximal autorisé pour l’achat de la 

fontaine d’eau et du transport est de 7 182 $, 
taxes incluses, selon la facture # P13471 de la 
compagnie Sani Fontaines. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Robert Auclair 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du directeur du service des 
loisirs, de la culture et de la vie communautaire, autorise l’achat de 
la fontaine d’eau extérieure murale à deux niveaux modèle WSF 
pour un montant total maximal de 8 000 $. Ce montant inclut 
également les dépenses relatives à l’installation de ladite fontaine 
d’eau par le service des travaux publics. Cette demande sera 
assumée par le fonds de roulement sur 5 ans. Advenant que la 
dépense soit inférieure au coût estimé, la trésorière est autorisée à 
retourner au fonds de roulement les sommes inutilisées.  
Adopté 
 

23.06.8.6 Achat et installation d'un système de rangement - Archives. 
    
ATTENDU QUE La Ville a procédé au réaménagement du 3ème 

étage de l'hôtel de ville, relocalisant ainsi la 
salle d'archives; 

 
ATTENDU QU' Il était prévu au Plan triennal d'immobilisations 

2024, l'achat et l'installation d'un système 
d'étagères sur rail pour maximiser l'espace 
dévolu aux archives; 

 
ATTENDU QUE Les autorités municipales ont décidé de profiter 

du réaménagement du 3ème étage pour 
effectuer les travaux prévus à la salle 
d'archives; 

 
ATTENDU QUE  JULmobile a déposé une soumission pour 

l'achat et l'installation d'un tel système, laquelle 
est faite en considération d'un montant de 25 
506.63 $, taxes incluses. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Pierre Brien 
et résolu à l'unanimité:  
 
 
 
 
 
 



  

Que le Conseil, sur recommandation du directeur général, autorise 
l'achat et l'installation d'un système de rangement d'archives auprès 
de JULmobile au montant de 25 506.63 $, tx incluses.  Ce montant 
sera assumé par le fonds de roulement sur 10 ans.  Advenant que 
la dépense serait moins élevée, la trésorière est autorisée à 
retourner au fonds de roulement les sommes inutilisées, sur 10 ans.    
Adopté 
 

23.06.8.7 Démolition du bâtiment, retrait des réservoirs pétroliers et 
rapports environnementaux phase I et II au 35 à 39 rue Nord. 
 
ATTENDU QUE Le 20 février 2023, le comité de démolition a 

autorisé la démolition du bâtiment situé au 35 
à 39 rue Nord; 

 
ATTENDU QUE Le 2 mai 2023, le ministère de la Culture et 

des Communications a avisé la Ville qu’elle 
n’entendait pas intervenir dans le dossier 
puisque l’intérêt patrimonial de l’immeuble 
n’est pas suffisant pour le justifier; 

 
ATTENDU QUE L’entreprise en excavation Apogée a été 

mandatée pour effectuer la démolition dudit 
bâtiment; 

 
ATTENDU QUE, Comme la Ville doit retirer les réservoirs 

pétroliers du sous-sol de l’immeuble, une 
étude environnementale phase I doit être 
effectuée sur l’immeuble; 

 
ATTENDU QU’ Une étude environnementale phase II devra 

être effectuée sur l’immeuble; 
 
ATTENDU QUE Certains autres travaux pourraient être 

nécessaires afin de rendre l’immeuble 
conforme. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Rémi Raymond 
et résolu à l’unanimité :  
 
Que le Conseil autorise des dépenses jusqu’à un maximum de 
140 000 $ pour les travaux ci-haut mentionnés. Ce montant sera pris 
au surplus non affecté. Advenant que la dépense soit inférieure au 
montant prévu, la trésorière est autorisée à retourner au surplus non 
affecté la somme inutilisée. 
Adopté 
 
23.06.8.8 Clôture du dôme de tennis. 
 
ATTENDU QUE La Ville a fait construire une structure de béton 

pour y recevoir le dôme de tennis pour y jouer 
l’hiver; 

 
ATTENDU QUE La neige doit être évacuée pour ne pas créer de 

pression sur ledit dôme; 
 
ATTENDU QUE Le directeur des travaux publics a mandaté 

Clôtures Laplume 2014 pour la conception 
d’une clôture amovible qui aiderait au 
déneigement l’hiver; 

 



  

ATTENDU QUE Clôtures Laplume 2014 a exécuté les travaux 
de conception et d'installation du projet.  

En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du comité des travaux publics, 
accepte la facture de Clôtures Laplume 2014 au montant total de 
97 893.29 $, pour les travaux précités. Cette facture sera assumée 
par le montant de 200 000 $ prévu au budget 2022 pour ce projet. 
Le montant excédant sera assumé par le surplus non affecté. 
Adopté 
 

23.06.9 Adjudication de contrat 
 
23.06.9.1 Plans topographiques - Rue Western. 

    
ATTENDU QUE La Ville souhaite faire la fondation et le pavage 

de la rue Western entre le chemin Horizon et la 
limite municipale sur 1,7 km;  

 
ATTENDU QUE Pour réaliser ce type de projet un relevé 

topographique (XYZ) de la chaussée doit être 
fait afin de concevoir les plans existant et les 
plans proposés;  

 
ATTENDU QUE Le directeur des travaux publics a demandé une 

offre de service à deux firmes savoir; 
 Daniel Touchette:    3 000 $; 
 Migué Fournier:            12 500 $. 

En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin  
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du directeur des travaux 
publics, accepte la soumission de Daniel Touchette Arpenteur 
Géomètre, au montant de 3 449.25 $ tx incluses afin de réaliser un 
relevé topographique de la rue citée ci-haut. Cette dépense sera 
assumée par le budget d'opération.   
Adopté 
 

23.06.9.2 Étude de fondations routières - Rue Western. 
    
ATTENDU QUE La Ville doit faire la fondation et le pavage de la 

rue Western entre le chemin Horizon et la limite 
municipale sur 1,7 km;  

 
ATTENDU QUE La Ville doit faire une étude géotechnique et 

prélever des échantillons de sol et matériaux 
granulaires pour être analysés, conformément 
aux recommandations du MELCCFP; 

 
ATTENDU QUE, Pour réaliser ce type de projet, une étude 

géotechnique doit être faite afin de concevoir 
les plans existant et les plans proposés; 

 
ATTENDU QUE Le directeur des travaux publics a demandé une 

offre de service à deux firmes, savoir:  
 EXP   23 795 $; 
 Solmatech  27 200 $. 

 



  

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Rémi Raymond 
et résolu à l'unanimité:   
 
Que le Conseil, sur recommandation du directeur des travaux 
publics, accepte la soumission d'EXP au montant de 27 358.30 $, 
tx incl., afin d'obtenir une étude géotechnique de la rue citée ci-
haut. Cette dépense sera assumée par le budget d'opération.  
Adopté 

 
23.06.9.3 Avenant - Postes de surpression.  

 
ATTENDU QU’ Au terme de la séance ordinaire du 25 mai 

2021, le Conseil accordait par résolution le 
mandat de services professionnels pour 
coordonner les différentes disciplines des 
postes de surpression au Groupe METTA pour 
un montant de 60 812.87 $;  

 
ATTENDU QUE Dû au retard de l’entrepreneur et de son sous-

traitant en électricité, M. Desaulniers à cumulé 
plus d’heures que prévu au mandat initial; 

 
ATTENDU QU’ Il nous a présenté une facture détaillée des 

services additionnels non prévus; 
 
ATTENDU QUE Les fonds pour cette facture seront pris au 

montant retenu par la ville au décompte #4. 
En conséquence, 
il est proposé par monsieur Pierre Brien 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du directeur des travaux 
publics, accepte la facture de Groupe METTA au montant de 
8 105.74 $, taxes incluses, pour l’avenant des services ci-haut 
mentionnés.  
Adopté 

 
23.06.9.4 Nomination des vérificateurs pour les exercices financiers 

2023 et 2024.  
 
ATTENDU QUE La Ville de Waterloo doit nommer les 

vérificateurs pour les prochains exercices 
financiers; 

 
ATTENDU QUE La firme Raymond Chabot Grant Thornton a 

déposé, pour sa part, une soumission pour les 
années 2020, 2021 et 2022, laquelle offrait 
une option de prolongation de contrat de deux 
ans;  

 
ATTENDU QUE  La Ville souhaite se prévaloir de cette option 

de prolongation pour les années 2023 et 2024 
aux montants de 16 901.33 $ pour 2023 et 
17 418.71 $ pour 2024, taxes incluses.   

En conséquence,  
il est proposé par madame Louise Côté 
et résolu unanimement:  
 
 



  

Que la Ville de Waterloo nomme la firme Raymond Chabot, Grant 
Thornton à titre de vérificateurs des états financiers pour les 
années 2023 et 2024 selon les montants ci-hauts mentionnés, 
étant entendu que tout travail supplémentaire au mandat sera 
facturé au taux horaires moyen de 140 $. 
Adopté 
 

23.06.9.5 Ajout au contrat d'Aquatech. 
 
ATTENDU QUE La Ville, depuis 2007, mandate la compagnie 

Aquatech pour l’exploitation des ouvrages de 
production et de distribution d’eau potable; 

ATTENDU QUE La Ville a fait installer deux postes de 
surpressions et un nouveau puits pour 
l’approvisionnement en eau potable; 

 
ATTENDU QUE      Le directeur des travaux publics a demandé 

une proposition de services pour l’exploitation 
des trois nouveaux ouvrages; 

 
ATTENDU QUE Le montant forfaitaire supplémentaire annuel 

demandé sera de 4 200,00 $. La facturation 
sera établie sur une base mensuelle, soit en 12 
versements égaux de 350,00 $. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur André Rainville 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du directeur des travaux 
publics, accepte la proposition d'Aquatech au montant annuel de 
4 828.95 $, taxes incluses, pour les ouvrages décrits ci-haut. Les 
fonds seront pris au budget d'opération.  
Adopté 
 

23.06.9.6 Étude géotechnique - Lots 4 162 560, 4 162 561 et 4 162 569 
(330-350 Avenue du Parc).  
 
ATTENDU QUE La Ville doit effectuer une étude géotechnique 

sur les lots cités en rubrique pour un future 
développement domiciliaire; 

 
ATTENDU QUE Le directeur des travaux publics a demandé une 

offre de services à LCL ENVIRONNEMENT 
pour ce type d’étude.  

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Rémi Raymond 
et résolu à l'unanimité:  
  
Que le Conseil, sur recommandation du directeur des travaux 
publics, accepte la soumission de LCL ENVIRONNEMENT au 
montant de 36 113.65 $, taxes incluses, pour l'étude géotechnique 
citée ci-haut. Ce montant sera assumé par le surplus non affecté.  
Adopté 
  

23.06.9.7 Services professionnels - Avant-projet - Réfection Girouard et 
St-Joseph. 
 
ATTENDU QUE Les rues Girouard et St-Joseph ont été ciblées 

dans le plan d’intervention 2017 pour une 
restauration de leurs infrastructures; 

 



  

ATTENDU QUE Le directeur des travaux publics a demandé à 3 
firmes de consultants en génie civil une offre de 
service sur invitation pour la préparation d’un 
appel d’offres pour les services professionnels 
incluant une description technique et une 
estimation budgétaire, ainsi qu’une assistance 
lors de la période de conception pour la 
reconstruction de ces deux rues, soit : à Groupe 
METTA, Danielle Comeau et Côté-Jean 
Structures et génie civil; 

 
 
ATTENDU QUE Seule Danielle Comeau, ingénieure a déposé 

une soumission. 
En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil accorde le mandat de préparation d’un appel 
d’offres pour les services professionnels ainsi qu’une assistance 
lors de la période de conception pour la reconstruction des rues 
Girouard et Saint-Joseph au montant de 27 019,13 $, taxes 
incluses. Ce montant sera assumé par le budget d'opération. 
Adopté 
 

23.06.9.8 Directive de changement Puits Allen-III. 
 
ATTENDU QUE Lors de la séance du 17 janvier 2023, le 

Conseil, sur recommandation de Côté-Jean & 
Associés, acceptait la soumission de Groupe 
Allaire & Gince au montant de 566 936.75 $, 
taxes incluses, pour la construction du Puits 
Allen-III; 

 
ATTENDU QUE Le directeur des travaux publics a reçu une 

directive de changement pour ces travaux, 
laquelle augmente le coût du contrat d'un 
montant de 13 815.67 $, plus taxes. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur André Rainville 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation de la firme Côté-Jean et 
Associés, accepte la directive de changement au montant de 15 
884.56 $, taxes incluses.  Ce montant sera assumé par la TECQ et 
le surplus non-affecté.  
Adopté 

 
23.06.10 Service du greffe   
 
23.06.10.1 Demande d’exemption de taxes de la Maison des jeunes l’Exit. 

      
ATTENDU QUE  L’Exit de Waterloo a présenté une demande à 

la Commission Municipale dans le but d’être 
reconnue en tant qu’organisme à être exempté 
de taxes foncières; 

 
ATTENDU QUE Le Conseil désire poursuivre sa mission 

d’encourager le développement humanitaire et 
social à Waterloo.   

 



  

En conséquence, 
il est proposé par madame Louise Côté 
et résolu unanimement :  
 
Que le Conseil municipal appuie les démarches entreprises par 
l’Exit de Waterloo dans le but d’être exempté des taxes foncières 
sur l’immeuble sis aux 350 et 356 rue Waterloo et dont l’organisme 
est le seul utilisateur. 
Adopté 
 

23.06.10.2 Publication du discours du Maire. 
 
ATTENDU QUE,  Conformément à la Loi 122, adoptée en juin 

2017, le Discours du Maire sur la situation 
financière de la ville est désormais prononcé 
lors d’une séance suivant le dépôt des états 
financiers par les vérificateurs;   

 
ATTENDU QUE Le discours du Maire sur la situation financière 

de la Ville doit être déposé au plus tard le 30 
juin 2023. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur André Rainville 
et résolu unanimement :  
 
Que le Conseil municipal autorise M. Louis Verhoef à publier le 
texte du Discours du Maire sur le site Internet de la Ville et dans le 
journal Panorama. 
Adopté 
 

23.06.10.3 Demande au MTMD pour la réfection de parties de la route 112 
sur le territoire de la Ville de Waterloo. 
 
ATTENDU QUE Les routes 112, 241 et 243 du ministère de 

Transports et de la Mobilité durable passent 
par la rue Foster à Waterloo; 

 
ATTENDU QUE La rue Foster est l’artère commerciale 

principale de notre Ville; 
 
ATTENDU QUE Beaucoup de cyclistes empruntent la rue 

Foster entre la rue Allen et la rue de la Cour 
puisqu’elle relie les deux pistes cyclables les 
plus achalandées de la MRC de la Haute-
Yamaska; 

 
ATTENDU QUE La chaussée de la rue Foster (route 112, 241 

et 243) entre la rue Lewis (route 241) et la rue 
Allen, ainsi que sur la rue Robinson (route 
112) entre la rue Nord et la limite ouest de la 
Ville est en très mauvais état; 

 
ATTENDU QU’ Afin d’éviter les nids-de-poule, les usagers, 

automobilistes et cyclistes, sortent de leurs 
voies de circulation respectives au point d'en 
être dangereux;  

 
ATTENDU QUE L’eau de surface de certaines portions de la 

rue Foster (route 112, 241 et 243) se jette 
dans des conduites d’égouts unitaires; 

 



  

ATTENDU QUE La réfection de la chaussée des sections ci-
haut mentionnées ne figure pas au plan 
d’investissement 2023-2025 du ministère. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Rémi Raymond 
et résolu à l’unanimité :  
 
Que le Conseil demande au MTMD d'ajouter à son calendrier 2023 
de priorités les portions de la route 112, situées sur le territoire de 
Waterloo, afin d'assurer la sécurité des usagers et d’y ajouter une 
conduite d’eau pluviale sur certaines sections de cette même route.  
Adopté 
 

23.06.10.4 Amendement - Vente de terrain parc industriel Yamaska - 4 163 
244 - Aluko. 
 
ATTENDU QUE  Aluko, représentée par son président Nicolas 

Hillion, souhaite se porter acquéreur d'une 
partie du lot 4 163 244 du cadastre du Québec, 
situé dans le parc industriel Yamaska; 

 
ATTENDU QUE Des négociations entre la Ville et M Hillion ont 

été tenues et qu'un amendement au contrat 
initial doit être apporté. 

En conséquence, 
il est proposé par madame Louise Côté 
et résolu à l’unanimité :  
 
Que le Conseil municipal autorise le Maire et le greffier à signer 
l'amendement au contrat de vente visant une partie du lot 4 163 244 
du Cadastre du Québec, situé dans le parc industriel Yamaska à 
Aluko pour un montant de 300 000 $, plus taxes. 
 
Que la présente résolution annule et remplace la résolution numéro 
23.04.10.4, adoptée le 18 avril 2023.  
Adopté 
 

23.06.10.5 Autorisation de signature – Transaction et quittance.  
 
ATTENDU QU' En septembre 2005, lors d’une séance ordinaire 

du conseil municipal de la Ville, celle-ci a adjugé 
à Technika HBA, maintenant EXP Gestion de 
projets Inc. le contrat de services 
professionnels visant les travaux de réfection 
de la toiture de l’aréna Jacques-Chagnon ; 

 
ATTENDU QU' En octobre 2005, lors d’une séance ordinaire du 

conseil municipal de la Ville, celle-ci a adjugé à 
Favreau Blais Architectes Inc. le contrat de 
services professionnels visant les travaux de 
réfection de la toiture de l’aréna Jacques-
Chagnon ; 

 
ATTENDU QUE La Ville de Waterloo a déposé une demande 

introductive d’instance en réclamation de 
dommages et intérêts pour malfaçons eu égard 
aux contrats ci-haut mentionnés ; 

 
 
 
 



  

ATTENDU QUE Les Parties, par l’entremise de leurs avocats, 
ont tenu des pourparlers de règlement sans 
préjudice afin de tenter de régler leurs 
différends ; 

 
ATTENDU QUE, Par des négociations et des réserves faites 

mutuellement, les Parties ont convenu, sans 
admission de responsabilité, de régler de 
manière totale et définitive leurs différends et de 
convenir d’un règlement global concernant 
l’ensemble de la réclamation de la Ville à 
l’encontre d'EXP Gestion de projets Inc. et de 
Favreau Blais Architectes Inc. découlant du 
Contrat. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur André Rainville 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil autorise le Greffier à signer la transaction et 
quittance à intervenir entre la Ville et EXP Gestion de projets Inc. 
et Favreau Blais Architectes Inc. 
Adopté 
 

23.06.11 Aménagement et urbanisme 
 
23.06.11.1 Dérogation mineure - 71 rue Yves-Malouin. 

 
ATTENDU QU' Une demande de dérogation mineure pour 

autoriser l’implantation d’une résidence jumelée 
à 7,38 mètres de la marge avant secondaire a 
été déposée alors que la marge avant minimale 
en R-37 est de 7,5 mètres; 

 
ATTENDU QUE, Plans à l’appui, M. Robitaille a fait la 

présentation de l’implantation de la maison qui 
fait l’objet d’une demande de construction. Le 
développeur fait la demande pour la différence 
de 0,12 mètres dans la marge avant; 

 
ATTENDU QUE La dérogation a fait l’objet d’une demande en 

bonne et due forme et qu‘on a fourni tous les 
éléments nécessaires à l’étude de dossier; 

 
ATTENDU QUE L’implantation souhaitée ne cause pas 

préjudice aux propriétés avoisinantes. 
En conséquence, 
il est proposé par monsieur Robert Auclair 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, approuve la 
dérogation pour le 71 rue Yves-Malouin, telle que demandée. 
Adopté 
 

23.06.11.2 Dérogation mineure - 73 rue Yves-Malouin.  
 
ATTENDU QU' Une demande de dérogation mineure pour 

autoriser l’implantation d’une résidence jumelée 
à 8.9 mètres d’un autre bâtiment principal a été 
déposée alors que la distance minimale entre 
les bâtiments à l’intérieur du projet intégré est 
de 9 m; 



  

 
ATTENDU QUE, Plans à l’appui, M. Robitaille a fait la 

présentation de l’implantation de la maison qui 
fait l’objet d’une demande de construction. Le 
développeur fait la demande pour la différence 
de 0,10 mètres de distance entre les bâtiments; 

 
ATTENDU QUE La dérogation a fait l’objet d’une demande en 

bonne et due forme et qu‘on a fourni tous les 
éléments nécessaires à l’étude de dossier; 

 
ATTENDU QUE L’implantation souhaitée ne cause pas 

préjudice aux propriétés avoisinantes. 
En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, approuve la 
dérogation mineure pour le 73 rue Yves-Malouin, telle que 
demandée. 
Adopté 
 

23.06.11.3 Dérogation mineure - 60 rue Southern. 
 
ATTENDU QU' Une demande de dérogation mineure pour 

autoriser un garage ayant une porte de 6 pieds 
de largeur ainsi qu'un accès à la rue de cette 
même largeur;  
 

ATTENDU QUE Le bâtiment a une superficie supérieure pour 
une définition de remise (20 m2); 

 
ATTENDU QUE Mss Cournoyer et Robitaille ont fait la 

présentation du projet de la propriétaire de la 
maison située au 60 rue Southern. Photos à 
l’appui, le membres du CCU ont pu constater 
les travaux entamés et les exigences du terrain, 
vu le mur de rétention situé tout près de 
l’emplacement du garage; 

 
ATTENDU QU' Une porte et une entrée de 6 pi de large 

constituent des éléments dérogatoires 
importants au règlement municipal. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Robert Auclair 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, refuse la dérogation 
mineure pour régulariser le bâtiment accessoire au 60 rue Southern. 
Le CCU considère que le bâtiment peut être régularisé en 
agrandissant la porte. 
Adopté 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

23.06.11.4 Dérogation mineure - 35 rue Picken. 
 
ATTENDU QUE M. Robitaille a présenté le projet de 

construction résidentielle multifamiliale proposé 
au 35 rue Picken et l’emplacement souhaité des 
conteneurs pour les déchets. Le développeur 
demande la dérogation pour pouvoir les 
implanter à 1 mètre de la ligne de lot, au lieu 
des 2 mètres règlementaires;  

 
ATTENDU QUE L’emplacement des conteneurs est une 

réponse aux exigences du lot. 
En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, autorise la dérogation 
mineure pour l’emplacement des conteneurs sur ce lot.  
Adopté 

 
23.06.11.5 PIIA - Affichage 5140 rue Foster. 

 
ATTENDU QUE M. Robitaille a présenté le projet d’installation 

d’une nouvelle enseigne murale sur le côté du 
bâtiment (vers la terrasse);  

 
ATTENDU QUE L’enseigne a fait l’objet d’une demande de 

permis en bonne et due forme et que la 
propriétaire a fourni les éléments nécessaires 
à l’étude du dossier. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Robert Auclair 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, approuve le projet 
d’installation d’affiche murale, tel que présenté.  
Adopté 
 

23.06.11.6 PIIA - Affichage 365 rue Bernard. 
 
ATTENDU QUE, Photos à l’appui, M. Robitaille a fait la 

présentation de l’affichage proposé au 365 rue 
Bernard pour les deux entreprises;  

 
ATTENDU QUE Les travaux ont fait l’objet d’une demande de 

permis en bonne et due forme et que le 
demandeur a fourni tous les éléments 
nécessaires à l’étude du dossier. 

En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, autorise le projet 
d’affichage pour le 365 rue Bernard. 
Adopté 
 

 
 
 
 
 



  

23.06.11.7 PIIA - Construction 1050 rue Nautiqua. 
 
ATTENDU QUE M. Robitaille a partagé le changement dans le 

projet de construction au 1050 rue Nautiqua. 
Les propriétaires vont opter pour un toit en 
bardeaux d’asphalte, vu le prix des matériaux; 

 
ATTENDU QUE Les propriétaires ont avisé le département de 

l’urbanisme de ce changement, et fourni tous 
les éléments nécessaires à l’étude du dossier; 

 
ATTENDU QUE Le changement de matériel ne nuit pas au 

cadre bâti. 
En conséquence, 
il est proposé par monsieur Robert Auclair 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, approuve le 
changement de matériel pour le toit du 1050 rue Nautiqua, tel que 
proposé. 
Adopté 
 

23.06.11.8 PIIA - Construction 35 rue Picken. 
 
ATTENDU QUE, Plans et dessins à l’appui, M. Robitaille a fait la 

présentation du projet de construction d’un 
bâtiment de 12 logements au 35 rue Picken; 

 
ATTENDU QUE Le demandeur a fourni tous les éléments 

nécessaires à l’étude de dossier; 
 
ATTENDU QUE Le projet de construction neuve ne nuira pas 

au cadre bâti. 
En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, approuve le projet de 
construction neuve d’un multi-logement au 35 rue Picken, tel que 
présenté, en spécifiant que le développeur doit trouver une solution 
(clôture ajourée ou écran végétal) pour minimiser l’impact visuel 
entre le multi-logement et les maisons en rangée.  
Adopté 
 

23.06.11.9 PIIA - Construction 4359-4375 rue Foster. 
 
ATTENDU QUE, Plans et dessins à l’appui, M. Robitaille a 

présenté le dossier d’une firme d’urbanisme, 
pour la construction de deux bâtiments de multi-
logements en projet intégré, sur le site de 
l’ancien magasin Korvette;  

 
ATTENDU QUE Le dossier progresse, avec la mission de 

répondre aux exigences du PIIA, avec un réel 
souci d’inclure des éléments architecturaux 
existants du quartier; 

 
ATTENDU QUE La gamme de matériaux proposés et le style 

architectural des bâtiments ne nuisent pas au 
cadre bâti. 

 



  

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Robert Auclair 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, approuve le projet de 
construction neuve au 4359-4375 rue Foster. 
Adopté 
 

23.06.11.10 PIIA - Rénovation - 4-14 rue Shaw. 
 
ATTENDU QUE M. Robitaille a fait la présentation des travaux 

de rénovations extérieures au 4-14 Shaw; 
 
ATTENDU QUE Le projet de rénovations extérieures a fait l’objet 

d’une demande de permis en bonne et due 
forme et que le propriétaire a fourni tous les 
éléments nécessaires à l’étude du dossier; 

 
ATTENDU QUE Le projet est conforme au code du bâtiment et 

la règlementation municipale, ne nuit pas au 
cadre bâti et apporte des changements qui 
amélioreront l’aspect visuel du bâtiment; 

 
En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, approuve le projet de 
rénovations extérieures au 4-14 rue Shaw, tel que présenté. 
Adopté 
 

23.06.11.11 PIIA - Rénovation 122 rue Yves-Malouin. 
 
ATTENDU QUE, Photos à l’appui, M. Robitaille a fait la 

présentation de l’installation d’une verrière 3-
saisons au 122 rue Yves-Malouin;  

 
ATTENDU QUE Les travaux ont fait l’objet d’une demande de 

permis en bonne et due forme et que le 
demandeur a fourni tous les éléments 
nécessaires à l’étude du dossier. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Robert Auclair 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, autorise le projet 
d’installation de verrière au 122 rue Yves-Malouin, tel que proposé. 
Adopté 
 

23.06.11.12 Projet intégré - Place Lussier.  
 
ATTENDU QUE, Dessins à l’appui, M. Robitaille a fait la 

présentation d’un nouveau projet de 
construction neuve en projet intégré. Le 
développeur souhaite obtenir l’avis du comité 
sur le principe de cette implantation des 
maisons; 

 
ATTENDU QUE L’opinion des membres du CCU est favorable 

à cette disposition, ils jugent que le projet est 
de qualité. 



  

En conséquence, 
il est proposé par madame Mélanie Malouin 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du CCU, approuve le principe 
du projet intégré au bout de la Place Lussier, tel que présenté.  
Adopté 
 

23.06.12 Ressources humaines  
 

23.06.12.1 Embauche d'un préposé aux opérations de soir - Aréna. 
 
ATTENDU QU’ Un poste de préposé aux opérations à l’aréna, 

de soir, permanent et à temps plein est à 
pourvoir; 

 
ATTENDU QUE La Ville a procédé à l’affichage de ce poste à 

l’interne et qu’aucun employé n’a signé ledit 
affichage dans les délais prescrits; 

 
ATTENDU QUE La Ville a procédé à l’affichage de ce poste à 

l’externe et que 3 candidats ont été rencontrés 
par le directeur du service des loisirs, de la 
culture, de la vie communautaire et des 
communications ainsi que par la conseillère en 
ressources humaines les 9 et 10 mai 2023; 

 
ATTENDU QU' À la suite de ces rencontres, la candidature de 

monsieur Jacques Lapierre a été retenue et que 
celui-ci possède déjà un permis de conduire de 
classe 1 valide. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Rémi Raymond 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil, sur recommandation du directeur du service des 
loisirs, de la culture, de la vie communautaire et des 
communications accepte l’embauche de monsieur Jacques Lapierre 
au poste de préposé aux opérations à l’aréna de soir, permanent, à 
temps plein à l’échelon 2 de ce poste, comme défini à la Convention 
collective de travail du Syndicat des employés municipaux de la Ville 
de Waterloo. Son embauche est rétroactive au lundi 15 mai 2023. 
Adopté 
 

23.06.12.2 Nomination d’une trésorière-adjointe. 
 
ATTENDU QUE      Conformément à l’article 100.1 de la Loi sur les 

cités et villes, seuls le Maire et le Trésorier 
sont autorisés à signer les chèques; 

 
ATTENDU QUE       M. Louis Verhoef a été nommé trésorier-

adjoint par la résolution 17.05.21.3 et que 
celle-ci reste en vigueur; 

 
ATTENDU QUE      Mme Brigitte Deslandes avait été nommée à 

titre de trésorière-adjointe par la résolution 
12.11.11.4, mais que celle-ci n’est plus requise 
dans ces fonctions; 

 
 
 



  

ATTENDU QUE      Mme Jessica McMaster a été nommée à titre 
de directrice générale adjointe en juillet 2022 
et qu’en l’absence d’autres signataires, elle 
doit être autorisée à agir. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur André Rainville 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil procède à la nomination de Mme Jessica McMaster 
à titre de trésorière-adjointe et que la résolution 12.11.11.4 soit 
abrogée par la présente. 
Adopté 
 

23.06.12.3 Embauche de pompiers et premiers répondants. 
 
ATTENDU QUE Nous avons procédé à l’analyse des 

candidatures reçues pour notre service de 
Premier répondant et service incendie; 

 
ATTENDU QU’ Ils ont souscrit à toutes nos exigences; 
 
ATTENDU QUE Les candidats seront en probation pour une 

durée d’un an ou/ 200 heures en entrainement 
et interventions; 

                          
ATTENDU QUE Le directeur du SSI recommande l’embauche 

comme premiers répondants de : 
 M. Sébastien Brodeur; M.  Mathieu 

Falardeau et M.  Shawn Mitchell 
 
ATTENDU QUE  Les candidats Falardeau et Mitchell ont déjà 

complété leur formation de premier répondant. 
Ils sont donc en mesure de débuter 
immédiatement leur fonction. Les deux 
candidats sont des pompiers dans un autre 
service mais désirent intégrer notre équipe de 
premiers répondants comme civils.  M. 
Brodeur est à l’emploi d’une entreprise de 
Waterloo et s’engage à suivre sa formation 
dès que nous aurons terminé la planification; 

 
ATTENDU QUE Le directeur du SSI recommande l’embauche 

comme Pompier et premier répondant ayant 
déjà la formation requise : 

                             Mlle Mathilde Laroche; M. Olivier Sheehan; 
M. Hugo Jubinville; Mlle Sara Dagenais-
Everell et M. Louis Trévisan (doit suivre sa 
formation de premier répondant). 

                             
 ATTENDU QUE Les candidats ayant déjà leur formation fait en 

sorte qu’ils sont opérationnels immédiatement, 
Cependant, pour trois de ces candidats leur 
lieu de résidence ne respecte pas la distance 
de déplacement optimale. Ils se sont engagés 
à planifier un rapprochement dans les 6 
prochains mois. Ils seront embauchés comme 
pompier en probation à l’échelon 1 de la grille 
salariale; 

 
 
 



  

ATTENDU QUE Le directeur du SSI recommande l’embauche 
comme Pompier auxiliaire et premier 
répondant:  

                          M. Jacques Lapierre, M. Daniel Bernier;  
   M. Samuel Faucher et M. Laurent Boulanger 
                         
Ces candidats sont des citoyens de notre territoire qui ont 
démontré la volonté de suivre la formation ainsi que d’accepter 
toutes les modalités de formation requises. Ils débutent comme 
pompier auxiliaire jusqu’au moment d’avoir terminé leur formation 
de pompier 1. Ils suivront leur formation de premier répondant dès 
que la planification sera complétée. 
 
En conséquence,  
il est proposé par monsieur Pierre Brien 
et résolu à l'unanimité: 
 
Que le Conseil accepte l'embauche du personnel ci-haut 
mentionné au service de sécurité incendie. 
Adopté 
 

23.06.12.4 Désignation d'un émissaire de la langue française  
 
ATTENDU QUE  Le gouvernement du Québec a adopté la 

Politique linguistique de l’État le 22 février 
2023;  

 
ATTEDU QUE  La Directive du ministre de la Langue française 

relative à l’utilisation d‘une autre langue que la 
langue officielle par l’Administration est entrée 
en vigueur le 1er juin;  

  
ATTENDU QUE, Conformément à la Politique linguistique de 

l’État, la Ville de Waterloo doit désigner un 
émissaire de la langue française au sein de 
l’organisme. 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Jean-Marie Lachapelle 
et résolu à l'unanimité:  
 
Que le Conseil municipal désigne M. Louis Verhoef, directeur 
général et greffier de la municipalité à titre d’émissaire de la langue 
française pour la Ville de Waterloo. 
Adopté 
 

23.06.13 LOISIRS ET VIE COMMUNAUTAIRE  
 

23.06.13.1 Reconnaissance d'organisme - Volet I.  
 
ATTENDU QUE La Ville doit procéder à la reconnaissance des 

organismes œuvrant sur son territoire et 
contribuant au développement de la 
communauté;  

 
ATTENDU QUE Le directeur du service des loisirs, de la culture 

et de la vie communautaire a reçu une 
demande de reconnaissance d’organisme, 
savoir : -Club pickleball Waterloo 

En conséquence, 
il est proposé par monsieur Pierre Brien 
et résolu à l'unanimité:  



  

Que le Conseil, sur recommandation du directeur des loisirs, de la 
culture et de la vie communautaire, autorise la reconnaissance de 
l’organisme ci-dessus mentionné.  
Adopté 
 

 Informations et communiqués des membres du conseil  
 Période de questions du public. 
 
 Questions reçues par courriel de M. Alexandre Ackaoui 

Asselin.  
1) Gestion de l'eau : 
 

Interdiction d'arrosage actuelle, il y a du non-respect. Peut-être 
accroître la surveillance le soir? 

La ville a-t-elle déjà considéré mettre en place des compteurs 
d'eau pour facturer la consommation? 

Des études ont-elles été faites pour évaluer la capacité des puits à 
soutenir cette croissance démographique, laquelle n'est pas sans 
conséquence sur la consommation d'eau ? 

2) Le lac et la densification: 

Y a-t-il des mesures en place pour forcer les constructeurs à 
mettre en place des aménagements pour capter l'eau sur les 
terrains? 

La ville a-t-elle regardé la faisabilité de mettre en place des 
aménagements de captation et filtration de l'eau aux endroits où 
les égouts pluviaux se déversent dans le lac?  

 
3) Densification et charge sur les infrastructures: 

Les constructeurs sont-ils mis à contribution afin d'assumer le coût 
de la charge supplémentaire de leurs constructions sur nos 
infrastructures (Eau et égout)?  

4) Aménagements extérieurs sur les espaces de la ville. 
 
Serait-il possible d'installer, pour l'été, des "racks" ou des poteaux 
pour verrouiller sécuritairement nos vélos sur la rue principale 
devant les commerces? 
 
Paul-Émile Métivier:  
Où auront lieu les feux d'artifice? 
Est-ce que l'immeuble qui abritait le Korvette sera démoli? 
Est-ce que nous pourrons arroser les plantes de notre jardin durant 
la période d'interdiction d'arrosage? 

     
23.06.14 Varia  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

 
23.06.15 Levée de l’assemblée   

  
 La séance ordinaire du 13 juin 2023 est levée à 20h05. 
 

23.06.16 Prochaine assemblée 
  

 La prochaine assemblée se tiendra le mardi, 11 juillet 2023 à 
19h00. 

  
 
 

________________________ 
Maire 
 
 
 
________________________      
Greffier  


